

**Speech delivered by H.E. Ambassador Dr. Piyush Singh at the
77th Republic Day of India Reception
[26 January 2026; Hotel Sheraton, Asuncion]**

Excellencies, it is my great honor to welcome you to this reception on occasion of the 77th Republic Day of India. I welcome dignitaries from the Government of Paraguay, diplomatic corps, business community, ITEC scholars, and friends of India who have joined us today.

I extend a special welcome to H.E. Ambassador Ms. Patricia Frutos Ruiz, Vice Minister for Economic Relations and Integration, Ministry of Foreign Affairs, for her participation as Chief Guest, representing the Hon'ble Foreign Minister of Paraguay. I also acknowledge the presence of H.E. Senator Natalicio Esteban Chase Acosta, President of the Parliamentary Friendship Commission for India in the Hon'ble Chamber of Senators, who has graced the occasion.

El Día de la República de la India celebra el día en que, en mil novecientos cincuenta, la Constitución de la India entró en vigor, lo que marcó la transición de la India a una república. La Constitución india es la piedra angular de la democracia en la India. Refleja las aspiraciones de una nación recién independizada, garantizando la justicia, la libertad, la igualdad y la fraternidad para todos. Inspirándose en marcos globales y abordando al mismo tiempo las necesidades específicas de la India, se convirtió en la Constitución más extensa y detallada del mundo, uniendo a una vasta población y salvaguardando los derechos de todos los ciudadanos. La Asamblea Constituyente tardó dos años, once meses y diecisiete días en redactar la Constitución. Cabe destacar que la Asamblea Constituyente de la India contó con quince mujeres entre sus miembros.

La diapositiva tricolor que ven en la pantalla detrás de mí se basa en los colores de la bandera india. El color azafrán simboliza la fuerza, el blanco denota la paz con el Ashoka Chakra y el verde significa fertilidad y crecimiento.

Excelencias, en el difícil entorno global actual, la India avanza con un crecimiento superior al ocho por ciento. Detrás de esto no hay una sola razón, sino reformas continuas y exhaustivas. Se está promoviendo el sector privado en todos los ámbitos. Se están reduciendo continuamente los requisitos de cumplimiento y se está mejorando la facilidad para hacer negocios. Estos esfuerzos han convertido a la India en un símbolo de crecimiento y optimismo para el mundo. Con este espíritu, también hemos creado hoy para ustedes el Brand India Lounge, que reúne a empresas indias que han estado colaborando activamente con Paraguay. Agradezco a Mahindra, Bajaj, Royal Enfield, TVS, TATA Motors, UPL y

Praj Industries por su contribución al Salón Brand India. Esta mayor interacción entre los sectores privados de nuestros dos países es un avance muy positivo y un indicador del fortalecimiento de nuestras relaciones bilaterales. También hemos colocado hoy un Mostrador Empresarial en la zona del vestíbulo para atender consultas o recibir comentarios sobre comercio e inversión.

El año pasado fue un año importante para las relaciones entre la India y el Paraguay. El presidente de Paraguay, el Excmo. Sr. Santiago Peña Palacios, realizó una visita de Estado a la India en junio. Se revisó toda la gama de relaciones bilaterales y se firmó el Memorando de Entendimiento para el establecimiento del Mecanismo de la Comisión Conjunta India-Paraguay. Me complace señalar que la primera reunión de este mecanismo de comisión conjunta tuvo lugar el pasado mes de noviembre en Asunción. Otro avance positivo fue la creación, el pasado mes de octubre, de la Comisión Parlamentaria de Amistad Paraguay-India por parte de la Honorable Cámara de Senadores del Congreso Nacional de Paraguay.

Excelencias, la India ha contribuido activamente al desarrollo de capacidades de los profesionales paraguayos mediante becas en el marco del programa de Cooperación Técnica y Económica de la India, conocido como ITEC. Más de ciento cincuenta profesionales paraguayos han visitado la India con becas ITEC para recibir formación en diversas áreas de especialización, que van desde el liderazgo hasta la inteligencia artificial, pasando por el derecho, las emergencias médicas, la computación cuántica, el medio ambiente y muchas otras áreas. Algunos de estos programas de capacitación también se impartieron en español en institutos indios. Hoy también hemos instalado un mostrador ITEC en el vestíbulo, donde pueden encontrar más información sobre ITEC.

Excelencias, el proyecto titulado «Extensión del acceso y cobertura en salud materna e infantil a zonas rurales dispersas, comunidades indígenas y ejes fronterizos del Chaco paraguayo», financiado por el Fondo de Asociación para el Desarrollo India-Naciones Unidas, concluyó en junio de dos mil veinticinco. Se llevó a cabo durante dos años, desde agosto de dos mil veintitrés hasta junio de dos mil veinticinco, en cuatro distritos de los departamentos de Presidente Hayes, Boquerón y Alto Paraguay. Este proyecto ha contribuido directamente a reducir las desigualdades en materia de salud, promoviendo el Objetivo de Desarrollo Sostenible (ODS) tres. Ha aumentado el uso efectivo de los servicios de salud materno-infantil en las zonas rurales, indígenas y fronterizas. Se han reducido las muertes maternas causadas por retrasos en las salas de emergencias obstétricas. Se han instalado sistemas de agua potable, saneamiento básico e higiene en los centros de salud. Se han organizado comunidades para la atención sanitaria intercultural.

Asimismo, se han fortalecido las competencias de los equipos sanitarios binacionales de salud en tres zonas fronterizas del Chaco paraguayo. Tenemos algunos informes sobre este proyecto en la recepción que quizá les interese llevar.

Excelencias, como parte de esta recepción, también hemos instalado un mostrador AYUSH en el vestíbulo con información sobre los distintos sistemas de medicina tradicional de la India, así como una exposición cultural que destaca el mensaje del Bhagavad Gita, reconocido como una guía espiritual atemporal para la humanidad. En abril de dos mil veinticinco fue inscrito en el Registro Memoria del Mundo de la UNESCO. Me complace mencionar que el Festival Internacional del Gita se celebró por primera vez en Asunción el pasado mes de noviembre, en colaboración con la Biblioteca Nacional de Paraguay y la Secretaría Nacional de Cultura.

Excelencias, me gustaría señalar que actualmente también estamos conmemorando los ciento cincuenta años de la canción nacional de la India, Vande Mataram. Celebramos el espíritu de Vande Mataram y su papel único en la historia de la India. Vande Mataram no es solo una canción, es la conciencia colectiva de la India y fue el grito de guerra de los luchadores por la libertad durante la lucha por la independencia. En este contexto, hemos coreografiado una representación cultural sobre Vande Mataram que tendrá lugar en breve. Los artistas que se presentarán ante nosotros incluyen tanto a personas de origen indio como a nacionales paraguayos, lo que simboliza la colaboración entre la India y el Paraguay en la búsqueda de un hermoso resultado.

Excelencias, permítanme concluir destacando que dos mil veintiséis es un año especial, en el que la India y el Paraguay celebrarán los sesenta y cinco años de aniversario del establecimiento de relaciones diplomáticas entre ambos países.

Con estas palabras, vuelvo a dar las gracias a todos los distinguidos invitados que nos acompañan hoy para celebrar el Día de la República de la India. Gracias. Jai Hind.
